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综合新闻 A7新民邻声!话题

传达民情
汇聚民意

中考体育30分
多了还是少了？

!草根美食"进夜市
离不开政府扶持

街拍

男童意外走失 众人热心相助

! ! ! !欢迎读者扫描右上角二维码下载新民邻声 !""! 进入话题板块对本文进行

评论互动!部分优秀点评将刊登于明日本版"

话题

投稿##$%&'(#$)'*+,$*+-

! ! ! !日前，桂林公园里一位男童
与爷爷走失。一位热心阿姨发现
孩子的异样，和众多游人一起安
慰男童（左图）。公园播放了寻人
启事，警察也赶到现场，终于，孩
子的爷爷现身（右图），皆大欢喜。

整个过程中，热心阿姨不离
不弃男童，坚持了半个多小时。
她的女儿为了不给母亲添乱，安
静地待在一旁。母亲乐做善事，
女儿耳濡目染，不经意间在其幼
小的心灵里播
下了一颗关爱
他人的种子。
徐正魁 摄

! ! ! !教育部新公布的中考改革方案调整
了考试录取计分科目，除语文、数学、外
语，还要求将体育也纳入计分，并科学确
定考试分值或等第要求，引导学生加强体
育锻炼。据悉，上海的中考改革方案也在
酝酿之中。那么，本市沿用多年的中考体
育 !"分计入总分的办法会不会调整、!"
分的体育分会不会增加、有没有必要增
加，这些问题正在业内引起讨论。

体锻不能靠突击
在上海历年的中考体育计分办法中，

计入最后录取总分的 !"分体育分，是由
统一考试成绩的 #$分加日常考核成绩的
#$分两部分组成。!%分应该说在全国处
于中等水平。比如，北京是 &%分，重庆和
乌鲁木齐均为 $%分。虽然总分有差异，但
考核基本上都是由过程性考核和平时出
勤及锻炼表现组成，且前者的权重要明显
低于后者。如此看来，上海的中考体育 !%

分是有上涨的空间的，但究竟要不要涨，
涨体育分是不是真正科学，对此虽然争议
较大，但目前反对意见似乎稍占上风。

上海市体育特级教师徐阿根认为，体
育中考的意义不在于分数，而在于帮助孩
子养成一种健康的生活方式。运动习惯的
养成，不是靠突击能够达成的。“日常考核
成绩的 #$分本意是反映学生初中阶段在
校的运动态度和能力，但由于中考每一
分都和学生的未来发展休戚相关，因此，
老师们总会尽可能较为宽松给分。有些
学生也就因此在预备班到初二的体育课
松松散散，到了初三再集中冲刺一下。”
徐阿根说，如果简单地上涨分数而不对学
生的体锻态度和行为加以改善，意义也不
会太大。

考核项目应扩大
事实上，综观这些年的中考体育，从

初中校长到班主任和体育老师，也包括学
生和家长，大家都心知肚明 !%分很重要，
但得到 '$分并不难，真正要“拼”也就是
'(分到 !%分这个区间里的 &分成绩。如
果把 !%分上涨到 &%分，表面上看是体育
在中考总分里的比重显著增加了，但假如
分数的结构不作改变，只是把平时成绩相

应地增加到 !%分以上，真正用作临场体
测的成绩还是维持在 #%分左右，那其实
还是会掉入“送分”的窠臼，甚至还会招来
对“应试体育”的诟病。闵行区体育教研
员、特级教师冯敏说，问题不在于分数是
多少，关键是要能真正拉开分差，如果大
家都是 '$分以上，看似你好我好大家好，
这对促进学生平时的锻炼到底会带来什
么积极意义？如果没有一定力度的分差，
中考体育就是设为 (%分也没意义。
“中考体育方案实施后，明显的变化

就是初三体育课“放羊”现象不见了，学生
的耐力素质和活动能力都比原先明显增
强。”徐阿根建议，在不上涨分数的前提
下，可对评分结构略作调整。中考体育可
选择项目尽管已经比较丰富，但面还是可
以更加广一些，例如，在囊括“三大球”的
基础上，是否可以纳入羽毛球、乒乓球等
小球项目，通过高选择性的考试方式，满
足更多学生的运动兴趣。在统一考试的评
分方式和监督方式上，也应该更严格更规
范，体现出学生真实的运动能力。

本报记者 王蔚 陆梓华

! ! ! !《漫步交响世界》会员专享讲座将于
## 月 $ 日 #!)!% 在上海东方艺术中心演
奏厅举办。

本次讲座邀请了世界著名指挥家汤
沐海畅谈他对艺术和对交响乐的理解。汤
沐海出生于艺术世家，指挥风格以激情见
长，非常富有感染力。

今天 *)!"+'#)!%，打开邻声首页“免费
抢票”活动，'%张会员专享门票等你来抢，
中奖用户将获得每人 '张门票。详细获奖
名单及领奖方式，请于明天 *)!%起，登录
“新民邻声”查看。

社区全媒体 张庆龄

! ! ! !昨日，《坚守街巷还是入店堂，“草根美
食”路在何方？》一文在新民邻声,--话题板
块呈现后，引发热议，以下为部分网友评论：

(侯晨轶#将草根美食"打包#$整体入

驻夜市是可行的%对于摊主而言$到了夜市$

相当于有了一个固定的"家#$有了良好的经

营氛围和稳定的收入来源& 对于食客来说$

逛夜市可"一站式#品尝各色美味$一饱口

福&对于工商'卫生等部门来说$便于管理%

(邓金良# 政府要加大指导和扶持%

是否可以将"草根美食#引入小区内为老年

人服务的便利餐厅$ 借用一下这里的场地

和设备呢(这样既能传承传统"草根美食#$

也丰富了老百姓餐桌%

(大头#"草根美食#转移到夜市可不

可行要看政府的扶持力度% 士林夜市入驻

锦江乐园就很受欢迎$ 说明市民存在对夜

市的需求% 但难题在于要把夜市正规化的

同时保持其原来的风味%

社区全媒体 王若弦

活动推荐

《漫步交响世界》
会员门票等你抢


